



**VIVEN SÚPER MADRUGADA**  
Miles de regios llenaron los cines en los primeros minutos de hoy para el estreno de la película "Avengers: Endgame".  
**GENTE**

elnorte.com/laveoonolaveo

**¡YA ES VIERNES!**

elnorte.com/primerafila

elnorte.com/billboard



**ESPECTÁCULOS**  
La obra musical de Broadway "Cinderella" estará de hoy al domingo en el Showcenter.

**CONCIERTOS**  
El Domo Care iniciará esta noche temporada con Bronco (foto).

**GENTE 4**



**IMPONEN SU RITMO**

El género urbano destacó anoche en los Billboard latinos, brillando Ozuna (foto), que ganó 11 premios.

**GENTE**

VIERNES 26 / ABRIL / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 78 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,347 \$20.00

# EL NORTE

Apoyará Consejo NL depuración de corporación

## Va IP a rescate de Fuerza Civil

Anuncia Fasci plan para acreditar internacionalmente a la Policía estatal

DANIEL REYES  
Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

Al igual que hace ocho años, la iniciativa privada saldrá al rescate de la Policía estatal, y ahora también del Centro de Coordinación Integral, de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo del Estado (C5).

Tras una cadena sucesos en los que elementos de Fuerza Civil han incurrido en actos delictivos, como homicidio, chantaje, tráfico de drogas y videoescándalos, el Estado iniciará trabajos de depuración en la corporación y buscará, de la mano de empresarios, acceder a una certificación internacional.

Como ha sido desde el inicio de Fuerza Civil, el proyecto será apoyado y supervisado por el Consejo Nuevo León, que agrupa a la iniciativa privada y a universidades locales.

La IP y las universidades fueron clave para la creación, en septiembre del 2011, del cuerpo policiaco estatal, primero en el País diseñado bajo el modelo de Policía Acreditada.

El Secretario estatal de Seguridad, Aldo Fasci, dijo que ésta será la primera vez que se trabaja en la acreditación de Fuerza Civil, y se hará bajo el esquema de la Comisión para Acreditación de Agencias de Seguridad y Aplicación de la Ley (CALEA).

### Con iniciativa

El apoyo de la IP a Fuerza Civil inició desde su concepción:



**MAYO 2011**

Estado anuncia creación de Fuerza Civil, diseñada con la iniciativa privada y universidades locales.

Algunas empresas del Grupo de los 10, entre otras, costean su diseño institucional y la capacitación de sus elementos.

**SEPTIEMBRE 2011**

Fuerza Civil inicia operaciones.

**MAYO 2017**

A través del Consejo Nuevo León, la IP aporta medio millón de dólares para contratar la asesoría de Exiger Advisory para rediseñar el Sistema Estatal de Seguridad.

**AYER**

Se anuncia apoyo de la IP para recomponer y certificar a Fuerza Civil.



El Consejo Nuevo León apoyará al Estado para definir la metodología de trabajo para iniciar con la certificación.

Entre los múltiples aspectos que analiza la certificación se encuentran desde la calidad de los uniformes y las patrullas hasta temas administrativos y de su salud.

El proceso podría concluir en un periodo que va desde los dos hasta los cuatro años.

"Esto nos va a permitir alinear, hacer mejoras y certificar protocolos que nos urgen para que ya no haya errorcitos o errorzotes", señaló Fasci al dar a conocer el proyecto, que inicia el lunes.

El funcionario aseguró que el proceso de certificación es una segunda etapa del trabajo iniciado hace dos años con la empresa neoyorquina Exiger Advisory, que impulsa el sistema Compstat.

"El proyecto Compstat", dijo, "implica adecuaciones a la actuación de la Policía estatal y la certificación internacional de CALEA".

Para que Fuerza Civil obtenga la certificación, advirtió, será necesario acreditar el buen desempeño de sus elementos.

"No son enchiladas. Es un tema muy complejo", añadió, "es una especie de ISO policial".

**LOCAL 2**

### ESPECIAL: PURA CARNE



### DELICIA REGIONAL

La carne de cerdo se ha ganado un lugar especial en la cocina norestense.

**BUENA MESA**

### ¡HAGA UN ALTO!

Estudios alertan sobre su salud por trabajar excesivamente y el sedentarismo.

**NEGOCIOS 11 / VIDA**



### NARRA SU LUCHA

Angélica Fuentes denuncia acoso por pleito legal con su ex esposo, Jorge Vergara.

**GENTE 10**

## Pagará la CFE Dls. 204 millones de más por gas

DIANA GANTE

MÉXICO.- En tiempos de gas natural barato, la CFE lo comprará caro.

La empresa estatal invitó a unas 15 comercializadoras para adquirir 17 embarques de gas natural licuado (GNL) por el que pagará 204 millones de dólares más si se compara con el precio que pagaría si lo importara por ductos desde Estados Unidos.

Debido a que la operación de siete gasoductos en México están bloqueados o inconclusos, incluido el ducto marino que viene de Texas, la CFE tendrá que importar el combustible vía marítima y procesarlo en Manzanillo y de ahí despacharlo vía ducto a los consumidores.

Según la invitación, la primera entrega se deberá hacer entre el 7 y el 8 de mayo, mientras que el resto, de dos a cuatro entregas mensuales, durante el año.

El precio del GNL es de 6 dólares por millón de BTU y cada barco representaría

### Sale caro

La CFE adquirirá unos 17 embarques de gas natural licuado.

**Dls. 306 millones**

costará a la CFE importar el gas vía marítima.

**Dls. 102 millones**

pagaría la empresa si lo hiciera a través de gasoductos.

18 millones de dólares, lo que arrojará un gasto total de 306 millones, según especialistas.

En contraste, el precio del gas natural en el sur de Estados Unidos oscila entre 1 y 3 dólares por millón de BTU, lo que daría un costo de 102 millones de dólares por el mismo volumen.

La invitación fue lanzada el martes pasado y se esperan ofertas hasta el 29 de abril.

La CFE no respondió a preguntas sobre esta operación.

## Recibe contrato compadre de AMLO

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- Grupo Bio Pappel obtuvo ayer un contrato abierto por hasta 221.6 millones de pesos para proveer papel offset a la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg).

La filial del grupo, Bio Pappel Scribe, es proveedora habitual de Conaliteg y propiedad de Miguel Rincón Arredondo, compadre y asesor empresarial del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

De las cuatro empresas que cotizaron en la licitación para surtir entre 3 mil 920 y 9 mil 800 toneladas de papel offset de 68 gramos, Bio Pappel fue la única que redujo su oferta original: de 21 mil 860 pesos por tonelada a 19 mil 500 pesos.

En otra partida de la misma licitación para papel de 62 gramos, en la que Bio Pappel no participó, Delman Internacional fue la ganadora del contrato por hasta 67 millones de pesos.

El 12 de abril, el Presidente denunció que hay empresas que se ponen de acuerdo para vender caro a Conaliteg.

En su conferencia matutina de ayer, López Obrador, que en marzo fue padrino de bautizo de una hija de Rincón, dijo que su compadre podía participar en la licitación si no hay impedimento legal.

## ¿Va a tramitar visa? Prepárese, la cita tardará semanas

LEONARDO GONZÁLEZ

Si busca tramitar o renovar su visa de turista a Estados Unidos en el Consulado General de Monterrey, ármese de paciencia, ya que podrían pasar semanas para que llegue la fecha de su cita para realizar su solicitud.

Ayer, de acuerdo con datos del Consulado, el tiempo de espera para la asignación de una cita era de 19 días, cuando en otras épocas del año puede ser cuestión de sólo un día.

Ante el prolongado tiempo de espera en Monterrey, solicitantes han optado por agendar sus citas en las oficinas consulares ubicadas en Nuevo Laredo y Matamoros, donde hay mayor disponibilidad, aunque tengan que viajar.

Ruth Urry, Oficial Regional de Asuntos Públicos del Consulado en Monterrey, explicó que los mayores tiempos de espera se deben al alza en el número de solicitantes, si-

tuación que comúnmente se presenta a principios del año.

"Brindamos servicio a más de mil citas diarias durante esta época del año", señaló Urry, destacando que el Consulado de Monterrey es uno de los más activos del mundo en cuanto a la emisión de visas de turistas y de trabajo temporal.

"Pero tenga la seguridad de que continuamos ofreciendo citas para visas de turista", dijo.

"Con mayores tiempos de espera en la primavera, los solicitantes deben aplicar con tiempo de antelación".

Para tramitar la visa de turista, explica la página del Consulado, primero se debe llenar la forma DS-160, para después pagar la cuota requerida y agendar una cita para acudir al Centro de Atención al Solicitante (CAS).



**1**

La mujer fue llevada a una oficina tras desvanecerse (1), pero después fue sacada a rastras (2) y abandonada en la calle, donde agonizó durante más de 29 horas.



**2**

## Admiten trato inhumano

DALILA SARABIA

MÉXICO.- La directora del Metro de la CDMX y el jefe de la Policía capitalina asumieron ayer la responsabilidad por la negligencia o incapacidad de sus trabajadores que derivaron en la muerte de María Guadalupe Fuentes Arias, actuación que calificaron de inhumana.

La mujer de 56 años se desvaneció el pasado 16 de febrero en la Estación Tacubaya y luego fue abandonada en la calle por policías a cargo del Metro, donde sufrió una agonía de más de un día, caso que Grupo REFORMA reveló el martes.

Florencia Serranía, titular del Metro, y Jesús Orta, Secretario de Seguridad Ciudadana, relataron lo sucedido y ofrecieron disculpas a la familia en un acto sin preguntas en el que estuvo la Procuradora capitalina, Ernestina Godoy.

"Evidentemente inconsciente, fue desalojada... y abandonada en el exterior, donde permaneció más de 29 horas", leyó Serranía, por momentos con la voz entrecortada.

También Orta calificó la actuación de los cinco policías como inhumana y sin apego a protocolos.

"Asumo la responsabilidad que me corresponde por estos hechos", afirmó.

No obstante, no se dijo nada de los paramédicos de Protección Civil que presuntamente valoraron de "estado étlico" el infarto cerebral que sufrió Fuentes.

La Alcaldía Miguel Hidalgo informó después que al menos una persona fue cesada.

A su vez, Godoy asumió el reto público de hacer justicia por el caso.

**NACIONAL 8**



6 11042 00001 1